



# インドネシア教育グループ来日 文部科学省・塾・科学未来館・合宿セミナー 多彩なスケジュールで日本を堪能

独立行政法人国際協力機構(JICA)が行う青年招へい事業により、インドネシア教育初中等グループ二十二名が七月十日(月)に大阪に来日。四日間の共通プログラム(日本の学習)の後、十一日から十七日までの七日間、鳥取においてホームステイを含む「地方プログラム」を実施。次いで十八日から二十五日まで、財団法人日本友愛青年協会が受入れを担当した「都内プログラム」に入った。

都内プログラムでは、文部科学省を始め日本科学未来館など関連施設を視察。各種講義を受講し、日本文化体験など多彩なプログラムを行った。二十一日から軽井沢友愛山荘で開催した「泊三日合宿セミナー」では、意見交換や交流会など充実した三日間を日本青年と過ごした。

連日の猛暑にもかかわらず、インドネシアの青年たちは精力的にプログラムをこなし、二十日、多くの成果と友情の思い出を胸に帰国の途についた。

今回来日したのはインドネシアの教育分野に関わる青年(教諭など含む)二十二名のグループで、本協会としては、三度目教育関係者の受入れとなつた。

二十三日間に及ぶ日本滞在は過去の受け入れ経験を活かし、好評だった企画の中、「財團法人日本友愛会」(地方プログラムを担当)がそれぞれ八日間の受入れを行つた。プログラムは過去の受け入れ経験を踏まえ、新たに防災センターなどを訪問など、本協会ならではの企画を実施できたことが受け入れ事業を実施する

青年協会(都内プログラムを担当)と「とっとり青年会」(地方プログラムを担当)がそれぞれ八日間の受入れを行つた。プログラムは過去の受け入れ経験をこの場を借りて厚くお礼申しあげます。

に伴い、講師の方々や訪問先企業、日本青年など、多くの方々のご協力を始め、この十分な講義となつた。

友愛関係各位にご協力をいたしまして、無事プログラムを終えることが出来ました。

この場を借りて厚くお礼申しあげます。

自國で教育に携わる来日解説は、神妙な面もちで聞かれていた。

き入っていました。

大騒ぎとなつた。その後の解説は、神妙な面もちで聞かれていた。

練のためと解ってはいても、実際の揺れの激しさに

それを体験、机の下に逃げ込

んだり、扉を開けたり、訓

練のためと解ってはいても、実際の揺れの激しさ

平成18年(2006年)9月10日



軽井沢友愛山荘では、リクレーションも楽しみの一つ。バレーボールに興じる青年たち



日本、インドネシア両国の国情をふまえた  
プレゼンテーション。質問が飛び交う



色々と/orの民族衣装も鮮やかにインテニア青年からのお国文化紹介。女性から歓声が

## 軽井沢友愛山荘合宿セミナー「思い出」

「日本科学未来館」であつた。東京江東区にあるこの施設は日本の科学の現状を解り易く解説、展示している。宇宙関連のみならず、多岐にわたる展示に、興味は尽きず、「もっと観ていいたい」との声しきりだつた。

に、日本青年との交流を含む三日間の合宿セミナーは、毎年好評を博している。(二面に掲載した参加者の感想<sup>3)</sup> 参照いただきたい。) 沢山の思い出とお土産を携えて、七月二十七日、暑さも盛りの日本をあとに、元気に帰国の途に着いた。



軽井沢友安山莊の線に因まれて 和やかに昼食会。若者ら「笑い声がひびく」

講師に鳩山國紀夫理事長等  
祖父鳩山一郎先生の築いたロシアとの絆  
友愛理念の実践と本協会の拡充

## 祖父鳩山一郎先生の築いたロシアとの絆 友愛理念の実践と本協会の拡充

日ソ共同宣言議定書調印五〇周年記念事業  
第三回協議会

六時とはいへ、日中の強い暑さが残る日であったが、緑にかこまれた音羽の杜には涼やかな夕風が流れ、参集の五十余名は静かな環境のなか鳩山由紀夫先生のお話を聞き入った。この日、講師として登場された鳩山由紀夫先生は、いつもの赤いネクタイとは趣を変え、爽やかな梶子色のネクタイに藍色のスーツ姿、ご自身で用意された資料を配布されるなど、ロシアとの友好関係、日本友愛青年協会に対する意気込みと思いが感じられる。

「日ソ協会」の会長も務めておられる鳩山由紀夫先生は、まずその関係と立場から、今回の講演の概要を解説、続いて本題に入った。講演のなかで、鳩山一郎先生が築いたロシアとの絆の大切さ、特に「日ソ共同宣言議定書調印」のもつ重要性を話され、「祖父が病身をおをして訪ソを実行したことは、同胞への思いと、国と国との友愛精神に他なりません。幸い同じ政治の世界に身をおく弟、邦夫もロシアとの友好関係を確実にしていくことに力を尽くし

宣言議定書調印式に触れた  
現地モスクワでは、友好開  
連の催しが開かれること  
自身もモスクワ行きを予定  
しており、多くの人に参加  
して欲しい旨を述べられ  
た。併せて、今年度から理事  
事長に就任したことを受け  
け、「一人と人はもとより  
国と国の関係においても友  
愛精神が基本となります  
私は政治の世界にあります  
が、友愛のない政治は、本  
当の政治とはいえない」と田  
嶋さん。  
この協会の発展と継続に「  
力いたします」と締めくへ  
つた。



A black and white photograph of a man in a dark suit and tie standing in what appears to be a formal setting, possibly a government office or a historical building. He is gesturing with his right hand while holding a small object in his left hand. Behind him are large windows with curtains and some foliage visible outside.

# 日ソ国交回復の今日的意義

法政大学教授  
下斗米伸夫

千島列島は放棄するということを書いてあるわけでござります。結局、サンフランシスコ条約の体制で今シナは独立したわけですから、その積み残した課題は大きいといえます。その後ソ連のリーダーになつたのは、鳩山総理がお会いになつたフルシチヨフ第一書記という人です。

フルシチヨフというのは、三〇年代、モスクワの都市建設で名を上げました。そして、戦争でもちろん闘ひますが、スターリンが亡くなつたとき、ようやくソ連も工業化や経済力でアメリカやイギリスと、日本やドイツと競争する時代になるとフルシチヨフは考えました。「平和共生」という考え方を初めて出しました。勝敗は経済力でやろう。戦争はやらないけれども、しかし、勝ちたいというのがフルシチヨフでありました。

フルシチヨフの平和共存そして、何をやつたか。平和共存をやりました。平和共生のためには何が必要か。一番目、アメリカとイギリス、こういう先進国とは経済力で競う。ただし、ミサイルは持つておきたい。二番目、同盟国。中国は別でしようが、東欧の人にとっては、別に社会主義を望んだ訳ではないのに勝手にやつてきて占領していくべきだ。三番目にフルシチヨフが考えたのは、ドイツ、オーストリア、日本、イタリアなどの、かつて戦った国を、少しアメリカの方から引き離して、我が方に経済的に協力させる組織を作る、そういう戦略を立てます。これが「平和共存」でした。

